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Segmento Agro do Brasil
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OPINIÃO

O CANSAÇO NOS ENGOLIU
Tio Flávio

O conto folclórico japonês "Ubasute" fala de um tempo em
que famílias levavam seus idosos para morrer nas montanhas.
Hoje, as estações de trem do Japão moderno são as novas
montanhas. Em 2019, as câmeras de segurança da estação
de Fukuoka flagraram um homem de 69 anos deixando sua
mãe de 90 anos em um banco, com uma muda de roupa e
uma garrafa de água. "Ela gosta de ver a movimentação", diria
depois à polícia, num eco perturbador da lenda antiga. Mais
adiante, ele disse que não estava dando conta de cuidar da
mãe e de si próprio e que teve que fazer a pior escolha de sua
vida: decidir quem deveria viver, uma vez que estava esgotado
física e emocionalmente e não conseguia colocar a mãe em
um lar para idosos.

Os números contam uma história que dói muito e que afe-
ta a todos nós, no mundo todo, já que estamos vivendo mais
e experimentando o envelhecimento para além dos 70 anos
de idade. No Japão, por exemplo, 63% dos cuidadores de
idosos têm mais de 60 anos, segundo o Ministério da Saúde.
São filhos grisalhos cuidando de pais centenários, numa equa-
ção impossível.

O caso da senhora Satsuko Yamamoto, de 78 anos, virou
símbolo dessa crise. Por dez anos, cuidou da mãe de 102
anos com demência, até o dia em que ambas foram encontra-
das desidratadas - a filha havia desmaiado de exaustão ao
lado da cama onde a mãe já não estava mais com vida. "Perdi
a noção de quantos dias não dormia", confessou depois ao
"Asahi Shimbun", um dos mais antigos jornais diários do Ja-
pão e da Ásia.

O sistema de cuidados "Kaigo Hoken", criado para prote-
ger esses cidadãos, mostra suas dificuldades extremas. En-
quanto 500 mil idosos aguardam vagas em instituições, se-
gundo a NHK - organização nacional de radiodifusão pública -
, dados de 2023 apontam que as famílias enfrentam custos
que consomem até 30% da renda familiar. O resultado? Tra-
gédias que lembram o caso de Osaka, em 2021: um ex-enge-
nheiro de 75 anos e sua esposa de 72 anos, cuidando da mãe
dele, de 98 anos, com Alzheimer, foram encontrados mortos
em um aparente pacto suicida. Na mesa, uma pequena carta:
"O cansaço nos engoliu".

Psiquiatras como o Dr. Kenji Shimizu alertam para a
"síndrome do cuidador esgotado": "São pessoas que chegam
a desejar a morte do ente querido como forma de amor - e
depois não suportam o peso desse pensamento". Isso não
acontece somente no Japão. Aqui no Brasil, já temos relatos
similares, envolvendo filhos que são cuidadores de pais ido-
sos e, também, de mães atípicas que, abandonadas por seus
companheiros, assumem sozinhas a responsabilidade do cui-
dado e da criação dos filhos.

Lá no Japão, o governo responde com campanhas como a
"Comunidade de Cuidados Compartilhados", mas, nas ruas
de Tóquio, a realidade é mais crua. Como a do senhor Akira

LÁ E CÁ
O tenente-coronel Afrânio ao participar de sessão

ordinária na Câmara Municipal de São Sebastião do
Paraíso, lamentou não ter participado de audiência
pública recentemente realizada para tratar sobre a
complexa questão da população em situação de rua.
Compartilhou sua experiência à frente de batalhões
em outras cidades. Disse ter enfrentado desafios se-
melhantes em Poços de Caldas, Campestre, Alfenas
e Andradas, onde o problema se repete, e conforme
salientou, não é de simples solução, nem imediata.

ATERRO
Daqui a 60 dias todo o lixo exposto no aterro sani-

tário será alocado dentro de nova célula construída. A
informação é do vereador José Luiz das Graças que
disse ter acompanhado pessoalmente melhorias fei-
tas no local. Assegurou que a Prefeitura está empe-
nhada na solução definitiva do problema. Hoje a situa-
ção já é bem melhor, e vamos continuar acompanhan-
do para que tudo seja resolvido com transparência,
salienta o vereador.

OBRAS
O presidente da Câmara, Lisandro Monteiro na

sessão da Câmara nesta semana, foi portador de
demanda de trabalhadores na construção civil, que
relataram aumentos consideráveis nos furtos de ma-
teriais de obras durante a madrugada. Pedreiros e
moradores têm observado indivíduos se passando por
catadores de papelão, aproveitam a calada da noite
para levar blocos, areia e outros materiais de cons-
truções. Lisandro solicitou que a PM intensifique abor-
dagens noturnas.

BARULHO
Motociclistas que para promover barulho, substitu-

em escapamentos originais de suas motos por para-
lelos, o chamado “randandan” quando aceleram os
veículos ao máximo, e o giro é cortado gerando o ba-
rulho, poderão ser penalizados com valores que che-
gam a R$ 253,00 multa municipal, além de estarem
sujeitos à multa federal e de perder pontos na carteira
de habilitação. Projeto de lei está em tramitação na
Câmara Municipal, de Pouso Alegre.

RUÍDOS EXCESSIVOS
Em Paraíso, em março do ano passado, já havia

mutas reclamações sobre perturbação do sossego,
as mesmas que persistem até dias de hoje. O verea-
dor Marcos Antônio Vitorino, Marcão, propôs o projeto
de lei 5618, que dispõe sobre emissão de ruídos so-
noros excessivos, emitidos por escapamentos de
veículos automotores, impondo penalidades àqueles
que preferem viver à margem das leis.

NOVE ASSINARAM
Paralelamente, o vereador Juliano Carlos Reis

(Biju), também se ocupava com outra vertente
barulhosa no bairro San Genaro, que, a bem da ver-
dade, ainda azucrina moradores. Como jaì era a pau-
ta naquela época, e Marcão acompanhava a iniciativa
de Biju, houve concordância de outros vereadores, e
Marcão deixou em espera para que os demais verea-
dores pudessem opinar e assinar junto a autoria, seu
projeto visando inibir barulhos excessivos de veículos
automotores.

NECESSÁRIO
O projeto tramitou para análise em comissões per-

manentes, e foi tido como inconstitucional, sob en-
tendimento que iria criar despesas para o Executivo,
mobilizar servidores, compra de equipamentos para
aferir ruídos. Mesmo assim, o projeto foi aprovado, de
vez que vereadores, apenas com voto contrário de
Luiz de Paula, tiveram a convicção que era de extre-
ma necessidade.

CORRE SOLTA
Aprovado pela Câmara o projeto foi enviado para

ser sancionado. O prefeito Marcelo Morais não vetou
nem o sancionou. A Câmara manteve posicionamento
e o projeto foi promulgado. Está valendo, mas não há
fiscalização e o barulho continua. Mais uma lei que
não é cumprida, e a perturbação pública corre solta,
diuturnamente.

ÚLTIMA PARCELA
Começa na próxima segunda-feira (7/4) e finaliza

na sexta-feira (11/4) o período final do vencimento da
terceira e última parcela do Imposto sobre a Proprie-
dade de Veículos Automotores de Minas Gerais (IPVA)
de 2025. O tributo é uma das mais importantes fontes
de recursos para o Estado e os municípios. Somente
com as duas primeiras parcelas, vencidas em feve-
reiro e março, foram recebidos R$ 7,9 bilhões, o equi-
valente a 66% do total de estimado de arrecadação
de R$ 11,9 bilhões.

MEMÓRIA PARAISENSE
Neste sábado, 5 de abril, completam-se 106 anos

da instalação da agência do Correios e Telégrafos,
criada em 1918. No final da década de 1950 se trans-
feriu para seu atual endereço à rua Alferes Patrício,
em prédio próprio. Anteriormente funcionou à rua José
Albino, esquina com a Pimenta de Pádua, onde pos-
teriormente foi instalada a Casa Pádua, do ex-prefeito
Argemiro de Pádua. (Com informações do livro
Efemérides Paraisenses).
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Watanabe, 71, visto empurrando a cadeira de rodas da mãe
de 94 anos em frente ao Hospital St. Luke's por três dias se-
guidos, até que a segurança percebeu: ele esperava que al-
guém a recolhesse. É tão difícil escrever um caso desses,
pois, claramente, o filho não deixou de amar a mãe. Ele só
não tinha mais como, por falta de saúde e recursos, dar o
melhor que ela precisava.

A versão moderna do "Ubasute" não termina com o filho
voltando para resgatar a mãe da montanha. Termina com es-
tatísticas frias: em 2022, 147 casos de homicídio-suicídio en-
volvendo cuidadores e idosos foram registrados (National Police
Agency). Termina com estações de trem onde velhinhos fi-
cam sentados por horas, uma muda de roupa no colo, espe-
rando um trem que não vem - o trem da dignidade, da compai-
xão, da sociedade que prometeu não deixar ninguém para trás.

No Brasil, em 2022, um homem de 58 anos deixou sua
mãe de 89 anos, que tinha demência, sentada em uma cadei-
ra de rodas na porta de um lar para idosos, na Zona Leste de
São Paulo. Nas câmeras de segurança, é possível vê-lo arru-
mando uma sacola com roupas e documentos ao lado da ido-
sa antes de ir embora sem se identificar. Quando localizado
pela polícia, o filho explicou com voz cansada: "Eu trabalhava
o dia todo, não tinha dinheiro para cuidar dela e já não aguen-
tava mais as crises de agressividade". A cena, que poderia
ser um caso isolado, revela, na verdade, um drama atual.

Histórias como essa se repetem de formas diferentes. No
mesmo ano, o Disque 100 recebeu 48 mil denúncias de vio-
lência contra pessoas idosas - 7,2 mil eram casos de abando-
no. Dois anos antes, em Belo Horizonte, uma filha de 62 anos
foi presa após sua mãe, de 90 anos, ser encontrada morta em
condições degradantes. "Eu não tinha ajuda, não sabia mais
o que fazer", disse a cuidadora, que enfrentava sozinha a
exaustão de cuidar de uma idosa com demência avançada.

Os números ajudam a entender a dimensão do problema.
Uma pesquisa da PUC-RS mostrou que 40% dos cuidadores
familiares de idosos no país apresentam sintomas de depres-
são. O custo médio de um lar privado - R$ 3.500 mensais -
está fora do alcance da maioria das famílias brasileiras. En-
quanto no Japão os abandonos costumam acontecer em par-
ques e estações, no Brasil o cenário é diferente: idosos são
"esquecidos" em hospitais ou sofrem com a negligência si-
lenciosa dentro de suas próprias casas.

Sem políticas públicas eficientes e uma rede de apoio ade-
quada, muitos cuidadores se veem diante de um dilema im-
possível: continuar cuidando sem condições ou abandonar
quem um dia cuidou deles. Enquanto isso, a população brasi-
leira envelhece a passos rápidos, e o problema só faz crescer.

O Japão ensina que envelhecer pode ser a mais solitária
das jornadas. E nos faz perguntar: quantos passos nos sepa-
ram dessas estações vazias?

Tio Flávio Palestrante, professor e criador do
movimento voluntário Tio Flávio Cultural.

(HOJE EM DIA,  04/04/2025)

CURTAS

F A L E C I M E N T O S
22/03 - Luiz Fernando de Paula, 73 anos
23/03 - Antônio Carlos de Freitas, 69 anos
23/03 - Roberto Dimas, 48 anos
24/03 - Esmeralda Maria Silva Almeida, 80 anos
25/03 - Anthony Ravi Souza de Paula, 1 dia
25/03 - Dilaine da Silva, 44 dias
26/03 - Reginaldo da Costa, 49 anos
26/03 - Conceição Maria Ferreira, 59 anos
26/03 - Reinaldo da Costa Vales, 66 anos
26/03 - Bruno de Souza Maeiro Gomes, 22 anos
27/03 - Abelo Domingos de Souza, 85 anos
27/03 - Diva de Souza Nascimento, 92 anos
30/03 - Lucimeire de Souza, 57 anos
30/03 - Francisco de Souza, 59 anos
31/03 - Margarida Bruchi da Silva, 84 anos
31/03 - Eurípedes Justino Farias, 73 anos
01/04 - Tomázia da Silva Castro, 93 anos
01/04 - Maria Abadia Nascimento Soares, 94 anos
01/04 - João Donizete da Costa, 68 anos
01/04 - Laura Pereira de Andrade, 85 anos
04/04 - Gilberto Gonçalves de Pádua, 80 anos
04/04 - Geralda Maria Rezende Pimenta, 89 anos
04/04 - João Batista de Paiva, 64 anos

TARIFAS
As tarifas já estão aplicadas
Para economia poder salvar

Gigante comercial americano
Quer à sua hegemonia voltar!

Guerra comercial deflagrada
Acena para todos os setores
Expectativa geral é marcada

Por surpresas, até dissabores!

Reflexos foram sentidos
Pelo mundo inteiro afora
O som da guerra ouvido
Está materializado agora!

Países menos atingidos
Pelo percentual tarifário
Podem ser favorecidos
Face ao fator temerário!

Entender de economia,
Não é aptidão de poeta
Para cantar a harmonia,
Ousa até sentir profeta!

(María Amélia Leal)
Escrivã aposentada, professora, advogada
São Sebastião do Paraíso - Minas Gerais

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG ADIAMENTO do Proc.
nº 15/25, Pregão Eletr. nº 07/25 R. P. nº 05/25, com nova data de
abertura para o dia 09/04/25, 08h30m, para “Registro de preços para
eventual aquisição de gêneros alimentícios em geral para manutenção da
merenda escolar, fraldas geriátricas, lenços umedecidos e condicionador de
cabelo para manutenção da secretaria educação, e demais departamentos
desta Prefeitura Municipal”. O termo de adiamento está disponível a todos
interessados na sede da Prefeitura Municipal de Itamogi/MG, à Rua Olímpia
E. M. Barreto nº 392, Lago Azul das 09h às 16h e nos sites
www.itamogi.mg.gov.br. Maiores informações telefone (35) 3534-3800 e-
mail licitacao@itamogi.mg.gov.br. Itamogi-MG, 03/04/25 - Rogério An-
tônio Campagnoli da Silva - Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais adjudica, homologa e firma
Contrato referente ao Proc. nº 16/2025, Pregão Elet. nº 08/2025, cujo
objeto é “CONTRATAÇÃO DE PESSOA JURÍDICA, PARA REALIZAR
O TRANSPORTE INTERMUNICIPAL, (ITAMOGI/SÃO SEBASTIÃO
DO PARAISO) E PESSOA FÍSICA OU JURÍDICA VISANDO O TRANS-
PORTE DE ALUNOS DA ESCOLA ESTADUAL JOSÉ SOARES DE ARA-
ÚJO E DA REDE MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO”, com as empresas:
SANTOS TURISMO LTDA, CNPJ 10.280.179/0001-31, pelo valor glo-
bal de R$ 189.200,00; MACAVAN TRANSPORTES LTDA, CNPJ
27.892.692/0001-86, pelo valor global de R$ 164.136,00; 27.706.731
FLAVIO AUGUSTO DOS SANTOS, CNPJ 27.706.731/0001-03, pelo va-
lor global de R$ 42.588,00. Torna público o 1º TERMO ADITIVO A
A.R.P. Nº 06/24, celebrado entre a Prefeitura Municipal de Itamogi e a
empresa ADRIANA APARECIDA CAMPAGNOLI, CNPJ 21.685.781/
0001-75; 1º TERMO ADITIVO A A.R.P. Nº 07/24, celebrado entre a
Prefeitura Municipal de Itamogi e a empresa ANDRE LUIS MOREIRA
SANTANA, CNPJ 42.640.521/0001-53; 1º TERMO ADITIVO A A.R.P.
Nº 08/24, celebrado entre a Prefeitura Municipal de Itamogi e a empresa
ATACADAO RIO PARDO DISTRIBUIDORA DE ALIMENTOS LTDA,
CNPJ 49.515.023/0001-28; 1º TERMO ADITIVO A A.R.P. Nº 10/24,
celebrado entre a Prefeitura Municipal de Itamogi e a empresa BETANIA
APARECIDA PERBONI VILAS BOAS ME, CNPJ 09.105.483/0001-63;
1º TERMO ADITIVO A A.R.P. Nº 11/24, celebrado entre a Prefeitura
Municipal de Itamogi e a empresa CARLOS ANSELMO DE SOUSA – ME,
CNPJ 16.680.979/0001-26; 1º TERMO ADITIVO A A.R.P. Nº 15/24,
celebrado entre a Prefeitura Municipal de Itamogi e a empresa JERONIMO
MARTINS JUNIOR, CNPJ 33.268.977/0001-43; 1º TERMO ADITIVO
A A.R.P. Nº 17/24, celebrado entre a Prefeitura Municipal de Itamogi e a
empresa PADARIA DO DANIEL DE ITAMOGI LTDA, CNPJ 36.209.612/
0001-36; 1º TERMO ADITIVO A A.R.P. Nº 18/24, celebrado entre a
Prefeitura Municipal de Itamogi e a empresa CAFÉ DUARTE LTDA -
ME, CNPJ 01.414.675/0001-40; cujo objeto é prorrogação de vigência,
com base no Art. 84, da Lei Federal n.º 14.133/21. Itamogi-MG, 04/04/25
– Rogério Antônio Campagnoli da Silva - Prefeito Municipal.

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO – MG.
Processo nº 4142/2025, modalidade Pregão nº  020/2025, na forma
eletrônica, do tipo MENOR PREÇO. Critério de Julgamento: POR ITEM.
Objeto: constitui objeto da presente contratação a escolha de proposta
mais vantajosa para a aquisição de diversos produtos para saúde, equipa-
mentos e acessórios fracassados no pregão 039/2024 e no pregão 064/
2024, destinados ao setor da EMAP (equipe múltipla da atenção primá-
ria), para atender ao programa Miguelim ( RESOLUÇÃO SES/MG Nº9064,
de 18 de outubro de 2023), com entrega imediata e integral, exclusivo para
ME, EPP e MEI.. As propostas serão recebidas até o dia 25/04/2025 e o
horário para início da sessão será às 10:00 hs do mesmo dia. O edital
completo e as demais informações relativas a presente licitação encon-
tram-se a disposição no site: http://ammlicita.org.br; http://
transparencia.ssparaiso.mg.gov.br/licitacoes; https://www.gov.br/pncp/pt-
br, e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça
dos Imigrantes, nº 100, Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000
ou fone (0xx35) 3539-7015, diariamente das 08:30 às 16:30 hs, onde
poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG,
03 de abril de 2025. FERNANDA CRISTINA PEREIRA – Pregoeira.

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO – MG.
Processo nº 1380/25, Registro de preço, modalidade Pregão nº  004/
2025, na forma eletrônica, do tipo MENOR PREÇO. Critério de Julga-
mento: POR ITEM. Objeto:  Registro de preços objetivando a aquisição de
uniformes operacionais para a guarda municipal, conforme necessidade da
secretaria municipal de segurança pública com entrega parcelada, por um
período de doze meses, exclusivo para ME, EPP, MEI. As propostas serão
recebidas até o dia 24/04/2025 e o horário para início da sessão será às
09:30 hs do mesmo dia. O edital completo e as demais informações rela-
tivas a presente licitação encontram-se a disposição no site: http://
ammlicita.org.br; http://transparencia.ssparaiso.mg.gov.br/licitacoes;
https://www.gov.br/pncp/pt-br, e na Prefeitura Municipal, Gerência de
Compras e Licitações, na Praça dos Imigrantes, nº 100, Lagoinha, nesta
cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone (0xx35) 3539-7015, diariamen-
te das 08:30 às 16:30 hs, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos.
São Sebastião do Paraíso – MG, 01 de abril de 2025. FERNANDA CRISTINA
PEREIRA – Pregoeira.

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO – MG.
Processo nº 3876/2025, Registro de preço, modalidade Pregão nº
021/2025, na forma eletrônica, do tipo MENOR PREÇO. Critério de
Julgamento: POR ITEM. Objeto: Registro de preços objetivando aquisição
de diversas ferramentas manuais e diversos equipamentos de proteção
individual e material de segurança, material de acabamentos, destinados a
atender diversas secretarias por um período de 12 meses, exclusivo para
ME, EPP E MEI.. As propostas serão recebidas até o dia 29/04/2025 e o
horário para início da sessão será às 09:00h. do mesmo dia. O edital
completo e as demais informações relativas a presente licitação encon-
tram-se a disposição no site: http://ammlicita.org.br; http://
transparencia.ssparaiso.mg.gov.br/licitacoes; https://www.gov.br/pncp/pt-
br, e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça
dos Imigrantes, nº 100, Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000
ou fone (0xx35) 3539-7015, diariamente das 08:30 às 16:30 hs, onde
poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG,
01 de abril de 2025. FERNANDA CRISTINA PEREIRA – Pregoeira.



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
5 de Abril de 2025

página 3Jornal do Sudoeste



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
5 de Abril de 2025

página 4 Jornal do Sudoeste

O Sicoob Nossocrédito, de
São Sebastião do Paraiso,
conquistou importante reco-
nhecimento nacional ao ser
contemplado com o prêmio de
Melhor Cooperativa no Seg-
mento Agro do Brasil, na Cam-
panha Nacional de Vendas
(CNV), promovida pelo sistema
Sicoob. A premiação foi rece-
bida sexta-feira, 28, em
Brasília, no Centro Internacio-
nal de Convenções do Brasil,
pelo presidente do Conselho
de Administração do Sicoob
Nossocrédito, Leonardo Lima
Diogo, .

A CNV é um projeto que es-
tabelece métricas e metas para
as cooperativas singulares em
todo o país. “Fomos agraciados
com essa premiação pelo tra-
balho desenvolvido em nossa
unidade de atendimento, que
agora estamos rebatizan-do
como PA Origens, local onde
nossa cooperativa nasceu.
Esse reconhecimento nacional
nos enche de satisfação e gra-
tidão, especialmente porque,
em junho, completaremos 39
anos de existência, sempre fir-
mes em nossa missão de for-
talecer o setor agrícola”, desta-
cou Leonardo Lima Diogo.

O prêmio, denominado Tro-
féu Fidelidade Sicoob, é re-

Sicoob Nossocrédito é reconhecida
como Melhor Cooperativa no

Segmento Agro do Brasil
FOTOS: Reprodução

presentado por um cisne e con-
cedido apenas às cooperativas
que se destacam em sua atua-
ção. Segundo Leonardo Diogo,
este era o único troféu que ain-
da faltava para o Sicoob Nos-

socrédito, que havia sido premi-
ado por Excelência de Gestão,
pelo Banco Central, em três oca-
siões.

Além de ressaltar o orgulho
pela conquista, o presidente

enfatizou a importância do pla-
nejamento estratégico condu-
zido pelo Conselho de Admi-
nistração e o impacto positivo
para os cooperados. “Esse re-
conhecimento confirma que
esta-mos no caminho certo, ga-
rantindo a sustentabilidade da
cooperativa e reafirmando nos-
sa relevância para a comunida-
de agrícola de São Sebastião
do Paraíso e região. Ao sermos
referência no sistema e tam-
bém para os cooperados, ga-
rantimos a perenidade de nos-
sa cooperativa”.

Ele fez questão de agrade-
cer a todos os envolvidos na
conquista. “Nosso agradeci-
mento especial aos coopera-
dos, que confiam em nosso
trabalho, aos colaboradores,
que seguem as diretrizes
traçadas, e à comunidade, que
cada vez mais acolhe o Sicoob
Nossocrédito. Esse prêmio é
resultado do esforço conjunto
de todos nós”.

Com essa nova conquista, o
Sicoob Nossocrédito reforça
sua posição como cooperativa
de destaque no cenário nacio-
nal, impulsionando o desenvol-
vimento do agronegócio e con-
solidando seu compromisso
com a excelência e a inovação
no setor.
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Sicoob Nossocredito registra mais de
72 milhões de negócios realizados

durante a Fetec Agro 2025

Durante a realização da FETEC
AGRO 2025, no Parque de Exposi-
ções João Bernardes Pinto Sobri-
nho, em São Sebastião do Paraíso,
o presidente do Conselho de Admi-
nistração do Sicoob Nossocrédito,
Leonardo Lima Diogo, anunciou um
marco histórico para a cooperativa:
mais de R$ 72 milhões em opera-
ções de crédito realizadas em ape-
nas três dias do evento.

“Pelo terceiro ano consecutivo,
batemos recordes em volume de ne-
gócios na feira. Isso comprova o
acerto da idealização do projeto e o
empenho de todos os envolvidos”,
afirmou.

Leonardo destacou ainda que a
FETEC AGRO já ultrapassa os li-
mites locais e consolida-se como
uma feira regional, refletindo a for-
ça da economia paraisense. “Esse

crescimento traz reflexos positi-
vos como geração de empregos,
renda e redução de problemas
sociais.

O Sicoob Nossocrédito segue in-
vestindo, abrindo agências, contratan-
do e valorizando nossa região”, com-
pletou.

A cooperativa se prepara para co-
memorar 39 anos de atuação em ju-
nho.

FOTOS: Tiel/Jornal do Sudoeste
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Por Ralph Diniz

Uma ocorrência registra-
da na manhã do último domin-
go (31), em São Sebastião do
Paraíso, levou à prisão de dois
homens, um de 40 e outro de
43 anos, após a denúncia de
um suposto abuso sexual con-
tra uma criança de três anos
de idade. O caso veio à tona
após uma briga familiar e está
sendo investigado pela Polícia
Civil.

De acordo com o boletim
de ocorrência, por volta das
6h30, a Polícia Militar foi aci-
onada para atender uma de-
núncia de ameaça entre fami-
liares. No local, os militares
encontraram três pessoas:
uma mulher de 30 anos, o com-
panheiro dela, de 40, e um
parente da família, de 43 anos.

A mulher informou que, na
noite anterior (sábado, 30), sua

Criança de 3 anos relata
possível importunação sexual e

dois homens são presos em Paraíso
Discussão familiar levou à denúncia; os dois envolvidos tinham

mandados de prisão em aberto; Caso é investigado pela Polícia Civil

filha de três anos teria se apro-
ximado dos pais e apontado
para a região íntima, afirman-
do: “o titio tocou aqui”. Ao ser
questionada sobre quem seria
o “titio”, a criança teria dito o
nome do homem de 43 anos,
que mora nos fundos do mes-
mo terreno, em uma casa se-
parada.

A mãe afirmou ter pre-
senciado o relato da filha, que
foi feito de maneira espontâ-
nea. O pai da criança, visivel-
mente abalado, teria esperado
até a manhã seguinte para con-
frontar o suposto autor. Duran-
te a conversa, ele o ameaçou
de morte, o que gerou uma dis-
cussão intensa e motivou o
acionamento da PM.

Durante a verificação dos
dados pessoais, os policiais
constataram que ambos os
homens envolvidos possuíam
mandados de prisão em aber-

to, por crimes anteriores não
especificados na ocorrência.
Eles foram detidos sem resis-
tência.

A criança foi levada para
atendimento na Unidade de
Pronto Atendimento (UPA),
acompanhada pela mãe e por
uma assistente social. Em se-
guida, foi encaminhada à San-
ta Casa de Misericórdia para
avaliação médica mais deta-
lhada.

Segundo o médico que
atendeu a criança, não foram
constatadas lesões físicas vi-
síveis na região genital. Durante
o atendimento, a criança não
repetiu o relato sobre o possí-
vel abuso. Mesmo assim, a de-
núncia foi registrada, e a Polí-
cia Civil assumiu a investigação.

O homem de 43 anos ne-
gou todas as acusações. O pai
da criança, de 40 anos, admi-
tiu ter feito ameaças contra o

outro homem, mas alegou que
sua reação foi motivada pelo
relato da filha e pelo estado
emocional da situação.

Após os procedimentos le-
gais na delegacia, os dois de-
tidos foram encaminhados ao
presídio local, onde permane-
cem à disposição da Justiça.

À reportagem do Jornal do
Sudoeste, o delegado Tiago
Bordini, responsável pela 4ª
Delegacia Regional de Polícia
Civil de São Sebastião do Pa-
raíso, afirmou: “Foi dado cum-
primento a todos os mandados
de prisão dos envolvidos e foi
instaurado inquérito policial
para apurar os demais fatos.”

O caso segue sob investi-
gação. Novas diligências e
oitivas deverão ser realizadas
nos próximos dias para apu-
rar os elementos apresentados
e garantir a proteção da cri-
ança envolvida.

Guaxupé dispõe de dois restaurantes
populares, onde o “PF” custa R$ 2,00

Sebastião Tadeu Ribeiro

Quem tem feito trabalho e
serviço de cunho social para aju-
dar e muito, pessoas de baixa
renda e até mesmo sem renda,
“é a Prefeitura de Guaxupé. A
Prefeitura desta progressista
cidade no Sudoeste do Estado
de Minas Gerais, instalou no
perímetro urbano, dois restau-
rantes populares e já está traba-
lhando para montar o terceiro.

Este necessário e belo ser-

viço social serve nutritivo “PF”
(prato feito) no almoço, para
centenas de usuários por ape-
nas R$ 2,00. Os valores que
ultrapassam este custo, a Pre-
feitura faz a complementação.

As verbas para implantação
das cozinhas de cunho social fo-
ram de emenda parlamentar, e
recursos da Prefeitura e Câma-
ra Municipal de Guaxupé. Pes-
soas de baixa renda, até de ou-
tros municípios da região, gratas
tecem elogios ao prefeito e Câ-

mara de Vereadores de Guaxupé.
É um excelente serviço de

cunho social que deveria ser
implantado aqui em São Sebas-
tião do Paraíso, que tem popu-
lação superior a de Guaxupé.
Fica a sugestão ao Senhor Pre-
feito, Câmara municipal e a
deputados estaduais e federais
que tiveram votação expressi-
va em Paraíso e foram eleitos.
Eles podem e devem destinar
verbas para o município
paraisense, dire-cionada exclu-

sivamente para a instalação de
restaurante popular na cidade.

Quem enviou a foto e de-
mais informações ao Jornal do
Sudoeste sobre os restauran-
tes populares em Guaxupé foi
um paraisense que trabalha no
ramo de vendas. Quando pas-
sa por Guaxupé ele almoça nos
referidos restaurantes. “Porque
o almoço além de ser nutritivo,
tem de sobremesa, deliciosos
sucos, tudo sob controle de
nutricionista”, afirmou ao JS.

FOTOS: Reprodução

Restaurante Popular em Guaxupé e cardápio semanal

Por Ralph Diniz

Uma operação de comba-
te à criminalidade violenta e
ao tráfico de drogas, realiza-
da pelo 43° Batalhão de Polí-
cia Militar, levou à prisão de
três indivíduos, além da apre-
ensão de grande quantidade
de entorpecentes, armas de
uso restrito e uma soma em
dinheiro. O fato ocorreu no
bairro Jardim Belvedere, em
São Sebastião do Paraíso, na
madrugada de sexta-feira, 4.

As guarnições Tático Mó-
vel mobilizaram efetivo espe-
cializado, iniciando diligênci-
as voltadas a desarticular
pontos de venda de drogas e
coibir o porte ilegal de armas.
Esse trabalho contou com in-
formações de inteligência
policial que apontavam mo-
vimentação suspeita em dife-
rentes bairros da cidade, além
da possível presença de indi-
víduos já relacionados a
ocorrências de tráfico e vio-
lência. Com base nesse le-
vantamento, a equipe plane-
jou a estratégia de aborda-
gem, monitorando rotas de
fuga e reforçando a seguran-
ça na região, o que foi
determinante para o sucesso
da ação.

No segundo dia de inves-
tigações, uma guarnição que
patrulhava a Rua João Dias
Neto, se deparou com dois
suspeitos em atitude conside-
rada suspeita em uma moto-
cicleta. Ao submetê-los à bus-

PM faz maior
apreensão de

drogas do ano em
Paraíso, além de
armas e quase

R$ 68 mil
Ação do 43° BPM em Paraíso

resultou na prisão de três suspeitos;
é a maior apreensão do ano

ca pessoal, os policiais en-
contraram certa quantidade
de cocaína, levando os abor-
dados, de 21 e 23 anos, a
confessarem a prática de trá-
fico de drogas e a existência
de mais substâncias ilícitas
em suas residências. Já nos
locais indicados, os militares
abordaram outra suspeita, de
29 anos, e deram sequência
às buscas, localizando por-
ções de maconha, cocaína,
crack, skank e comprimidos
de ecstasy, além de materiais
para embalar entorpecentes.

Também foram recolhi-
das duas armas de fogo, in-
cluindo uma pistola Glock
calibre 9mm com três carre-
gadores e um revólver cali-
bre .38 Special, acompanha-
dos de munições. Além do
armamento, a polícia apreen-
deu R$ 67.979,00 em espé-
cie, duas motocicletas, 697
comprimidos de ecstasy, em-
balagens de cocaína em vá-
rios tamanhos, diversos
tabletes de maconha, invólu-
cros de skank, pedras gran-
des de crack, duas balanças
de precisão e apetrechos usa-
dos na preparação para a ven-
da dos entorpecentes.

Os três envolvidos rece-
beram voz de prisão e foram
encaminhados à 4ª Delegacia
Regional de Polícia Civil, jun-
to a todo o material apreendi-
do. O trio seguiu para o pre-
sídio local, onde segue à dis-
posição da justiça. A PCMG
dará início às investigações.

Por Ralph Diniz

Uma ocorrência registra-
da na noite de quarta-feira, 2,
em São Sebastião do Paraíso,
trouxe à tona um caso de
importunação sexual que te-
ria ocorrido dentro de uma
Kombi escolar no distrito ru-
ral da Guardinha. A vítima,
uma estudante de 17 anos, re-
latou à Polícia Militar que o
motorista do transporte, um
homem de 42 anos, tentou
beijá-la à força e a abordou
de forma inapropriada duran-
te o trajeto até a escola.

De acordo com o históri-
co da ocorrência, a adoles-
cente estava sentada no ban-
co da frente do veículo, en-
quanto dois meninos ocupa-
vam o banco traseiro. Após
a descida dos colegas, ela
permaneceu sozinha com o
motorista. Nesse momento, o
condutor teria puxado o bra-
ço esquerdo da aluna, chei-
rado seu pescoço e tentado
beijá-la, sem seu consenti-

Estudante denuncia motorista escolar
por importunação sexual durante
trajeto para escola em Guardinha

Homem foi preso após adolescente relatar tentativa de beijo forçado
em transporte escolar; acusado recebeu Liberdade provisória

mento. A jovem se esquivou
e o advertiu, dizendo que en-
tre eles havia apenas amiza-
de e que ele não deveria agir
daquela forma, pois ainda
precisaria buscar outra estu-
dante.

O motorista então teria res-
pondido que “na volta iriam
terminar a conversa” e pas-
sou a perguntar insistentemen-
te o que ela lhe daria como
presente de aniversário, já que
a data seria no dia seguinte.

Abalada, a adolescente re-
latou o ocorrido inicialmente a
uma funcionária da cozinha da
escola. Em seguida, compar-
tilhou a situação com uma co-
lega de sala, até que o fato
chegou à supervisora escolar,
uma mulher de 70 anos. A di-
reção prontamente acionou a
Polícia Militar e reteve os es-
tudantes da zona rural na es-
cola até a chegada da viatura,
como medida de segurança e
preservação dos fatos.

Quando questionado pelos
policiais, o motorista afirmou

que ficou sozinho com a alu-
na apenas por um breve perí-
odo antes de seguir para bus-
car outra estudante, e negou
qualquer conduta inadequada.
Ambos foram encaminhados
à Unidade de Pronto Atendi-
mento (UPA) de Paraíso, onde
passaram por avaliação mé-
dica..

O caso foi oficialmente re-
gistrado como importunação
sexual consumada, com base
no artigo 215-A do Código Pe-
nal, e segue agora sob inves-
tigação da Polícia Civil. A
Kombi escolar utilizada no
transporte foi identificada e
incluída como material relaci-
onado à apuração, juntamen-
te com as fichas de atendi-
mento. A Promotoria da Infân-
cia e Juventude poderá ser
acionada, e o Conselho Tute-
lar deverá acompanhar a jo-
vem nos próximos desdobra-
mentos.

DECISÃO JUDICIAL
No dia seguinte, o juiz Os-

valdo Medeiros Neri, da Vara
Criminal de São Sebastião do
Paraíso, homologou a prisão
em flagrante e concedeu liber-
dade provisória ao motorista.
A decisão levou em conside-
ração que, embora houvesse
indícios de autoria e materiali-
dade, o acusado não possuía
antecedentes criminais e o ato
não envolveu violência física.

O juiz impôs três medidas:
o comparecimento obrigatório
aos atos do processo, a obri-
gação de manter endereço
atualizado e a proibição de se
aproximar da vítima, de seus
familiares ou das testemunhas,
com distância mínima de 20
metros.

A Justiça também alertou
que o descumprimento das
medidas poderá resultar na
decretação de prisão preven-
tiva. A Prefeitura foi oficial-
mente oficiada sobre o caso,
conforme requerido pelo Mi-
nistério Público. A investiga-
ção segue sob responsabilida-
de da Polícia Civil.

AVISO DE LICITAÇÃO
- Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licita-
ção, modalidade Pregão Eletrônico n.º 006/2025, Tipo Menor Preço por
lote, Objeto: “Registro de preços para futuras aquisições de oxigê-
nio medicinal e oxigênio para serem utilizados no hospital e pá-
tio da Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino”. A abertura
será dia 22 de abril de 2025, às 08:30 horas na Plataforma de Licitações
AMM Licita (www.ammlicita.org.br).
- Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licita-
ção n.º 049/2025, modalidade: Dispensa de compra direta nº 027/2025
conforme inciso I do Art. 75 da Lei 14.133/21 por Lote. Objeto:
Contratação de empresa de engenharia/arquitetura para realiza-
ção de Fornecimento e Execução de cobertura metálica na entrada
do CEMEI ANA TONIN DE CARVALHO no município de São Tomás
de Aquino. Conforme termo referência; estimado no total de R$
26.800,00. Solicita propostas/documentos até 10/04/2025 por e-mail
licitacao@staquino.mg.gov.br ou na sala de licitações da Prefeitura Muni-
cipal.
- O edital/aviso encontram-se à disposição no site www.staquino.mg.gov.br
e na Pref. Munic., na Rua Alves de Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta
cidade, fone (35)3535–1228, das 09:00 às 11:00 e das 13:00 às 16:00
horas, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Tomás de
Aquino – MG, 04/04/ 2025. Daniel Ferreira da Silva – Prefeito Municipal.

INTENÇÃO DE ADESÃO DE ATA
- A Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino faz saber que Intenção de
adesão de ata de Registro de Preços nº 001/2025, oriunda do Processo
045/2024 por pregão– tendo como Objeto: “Aquisições de veículos
automotores, simples, de passeios, motocicletas, ônibus, van, fur-
gão, ambulâncias já adaptadas e maquinários pesados destinado
aos municípios consorciados da AMEG..” . Licitante vencedor:
AUTOMAX COMERCIAL LTDA, inscrito no CNPJ: 20.994.976/0004-
87, o item 1 ao valor unitário de R$ 73.200,00 (Setenta e três mil e
duzentos reais) veículo de 5 lugares FIAT MOBI LIKE, foi estimado a
contratação com o valor total R$ 73.200,00 (Setenta e três mil e duzentos
reais). Em 04/04/2025.
- A Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino faz saber que Intenção de
adesão de ata de Registro de Preços nº 002/2024, oriunda do Processo
016/2024 por pregão– tendo como Objeto: “Registro de Preços para
futura e eventual aquisição de medicamentos, material médico
hospitalar, material odontológico, material de laboratório, Mate-
rial Descartável e Higiene Pessoal, Saneantes e Reagentes com
base no Banco de Preços desenvolvido pelo Tribunal de Contas do
Estado (TCEMG) e bens duráveis na Relação Nacional de Equipa-
mentos e Materiais Permanentes financiáveis para o SUS (RENEM),
para atender as demandas dos municípios consorciados ao Con-
sórcio CINSC e ao próprio CINSC.”. Licitante vencedor: Ibituruna
Comércio de Produtos Farmacêutico LTDA, CNPJ sob o n.º 35.909.317/
0001-20, estimado a contratação com o valor total R$ 1.400.000,00 (Um
milhão e quatrocentos mil reais). Em 04/04/2025.

Reprodução



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
5 de Abril de 2025

página 7Jornal do Sudoeste

Se tem uma pessoa que respirou aliviado
nesses últimos dias é Sergio Perez. O mexicano
tinha contrato com a Red Bull até o final de
2026, mas em dezembro foi demitido por conta
dos maus resultados. Foram dois anos
amargando as críticas por não conseguir
chegar perto de Max Verstappen que venceu
os dois últimos campeonatos da F1. Em 2023
Verstappen venceu 19 das 23 corridas do ano,
ao passo que Perez com apenas duas vitórias
penou para conquistar o vice-campeonato de
pilotos. Em 2024 as atuações do mexicano de
35 anos foram ainda mais sofríveis ao ponto
de somar apenas oito pontos nas últimas 9
corridas e terminar o campeonato na 8ª posição
sem nenhuma vitória, o que foi fatal para a
derrocada da Red Bull no Mundial de
Construtores para McLaren e Ferrari.

Perez deu a primeira entrevista nesta
semana ao site da F1 depois da demissão.
Falando ao jornalista Lawrence Barreto, disse
que está relaxado e curtindo a família, o que
não foi possível fazer nos últimos 14 anos em
que esteve competindo na categoria. Mas não
desistiu de um possível retorno em 2026 caso
encontre uma equipe com projeto atraente que
lhe motive a voltar. Ele afirma que mantém
conversas com algumas equipes.

Embora não tenha mencionado, não é
preciso ter bola de cristal para enxergar que o
mexicano esteja se sentindo aliviado da pressão
que sofreu pelos maus bocados que passou,
principalmente no ano passado. Em apenas
duas corridas, o neozelandês Liam Lawson foi
substituído na Red Bull por conta de atuações
vexatórias depois de se classificar em último
nos grids para a corrida Sprint e o GP da China,
as duas únicas vezes na história em que um
carro da Red Bull largou da última posição do
grid, e sem conseguir evoluir ao longo da
corrida. “Especialmente no ano passado, não
consegui mostrar o que sou capaz de fazer
como piloto. Agora, de repente, as pessoas
percebem o quão difícil é pilotar aquele carro”,
disse Perez. O próprio Perez lembra das
dificuldades que outros bons pilotos como
Pierre Gasly, atualmente na Alpine, e Alex
Albon, da Williams, tiveram com os carros da
Red Bull e também foram demitidos.

Esse abacaxi agora está nas mão de Yuki
Tsunoda, que embora muito mais experiente
do que Lawson, foi preterido pelos
comandantes da equipe, Christian Horner e
Helmut Marko, que viam Lawson mais bem
preparado psicologicamente para ser o
substituto de Sergio Perez. Quem não ficou
nada satisfeito com a troca  prematura na Red
Bull foi Max Verstappen que disse em alto e
bom som que “isso não resolve os problemas

Um abacaxi para
Yuki Tsunoda descascar

por: SERGIO MAGALHÃESpor: SERGIO MAGALHÃES

Finalmente surgiu a oportunidade
que Yuki Tsunoda esperava. Mas
não será tarefa fácil estrear em

casa com um carro difícil de pilotar

sergi.magalhaesQ@bol.com.br

Antes preterido, agora Tsunoda virou aposta da Red Bull ao
lado de Max Verstappen que não ficou satisfeito com a substituição

de Liam Lawson. “Isso não resolve os problemas do carro”
F1

do carro”. Tsunoda por outro lado se mostra
confiante e pronto para agarrar com todas as
forças a oportunidade que sempre sonhou
desde que chegou à equipe irmã da Red Bull,
a Racing Bulls, ex-Alpha Tauri, em 2021. “Em
termos de desempenho a equipe pediu para
que eu termine o mais próximo possível de
Verstappen. Sei que se eu me sentir 100%
confortável com o carro, e entendê-lo, acho
que o resultado virá naturalmente”, disse o
piloto de 24 anos que faz a sua estreia na Red
Bull correndo em casa no GP do Japão,
terceira etapa do campeonato, que acontece
nesta madrugada de sábado para domingo com
largada às 2h.

Não será uma tarefa fácil para Tsunoda.
Mas é a oportunidade que surgiu e precisa
ser agarrada com unhas e dentes. Tanto o
modelo RB20 do ano passado, quanto o RB21
deste ano são carros difíceis de pilotar ao
ponto de até agora somente um piloto
diferenciado como Max Verstappen ser capaz
de extrair o máximo de desempenho.
Verstappen é o vice-líder do campeonato com
36 pontos, 8 atrás de Lando Norris, da
McLaren, com 44.

Mas vai ser interessante acompanhar a
pilotagem de Tsunoda em Suzuka e nas
próximas corridas para saber de uma vez por
todas até que ponto as dificuldades de pilotar
o RB21 afeta diretamente o desempenho de
um piloto comum. Pela Racing Bulls, Tsunoda
não pontuou, mas se classificou em 5º no grid
da Austrália, 8º no da Sprint na China e 9º na
corrida principal. Por outro lado, será
interessante também ficar atento às atuações
de Liam Lawson, rebaixado para a Racing
Bulls, que tem o carro muito mais ‘dirigível’
que o da irmã Red Bull.

Sebastião Tadeu Ribeiro

Júlio Cezar Novaes entrou
em contato com o Jornal do
Sudoeste para fazer uma séria
e preocupante denúncia. Disse
que no dia 22 de março ele es-
tava na zona rural de São Se-
bastião do Paraíso, quando sur-
preendentemente foi picado por
escorpião.

“Imediatamente peguei o
meu carro e vim rapidamente
à procura de socorro médico.
Cheguei numa empresa onde
eu tenho plano de saúde, fui
atendido logo por um médico,
narrei o fato e ele me afirmou
que lá no pronto atendimento
daquele plano de saúde priva-
do não tinha soro antiescorpiô-
nico. Nem na Santa Casa, e que
eu deveria ir até a UPA. Fui, e
na UPA também não tinha o
soro.

Graças a Deus, e por sorte
não senti quase praticamente
nada, fiquei aguardando algu-
ma possível reação, mas feliz-
mente não houve, afirmou Jú-
lio ao JS.

O médico que lhe atendeu
no seu plano de saúde disse
que poucos dias atrás, um ci-
dadão foi picado por escorpião
aqui em Paraíso, eram quatro
horas da manhã, e tiveram que

A necessidade de se ter soro
antiescorpiônico em estoque

buscar rapidamente o soro em
Passos.  “Então vai aqui meu
alerta às autoridades responsá-
veis pela Secretaria Municipal
de Saúde de Paraíso: não dei-
xem faltar de maneira alguma,
soro antiescorpiônico no mu-
nicípio Paraisense, porque cri-
anças, idosos e pessoas com

imunidade baixa podem sofrer
picadas de escorpiões, e se não
forem tratadas o mais rápido
possível, pode ser fatal”, disse
Júlio.

Como se sabe, em diversos
locais, da área central aos bair-
ros, há expressiva incidência de
escorpiões em Paraíso.

Foto mostra parte do resto do escorpião que picou Júlio
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A equipe do Paraíso Futsal
conquistou a sua segunda vi-
tória na LIDARP (Liga
Desportiva do Alto Rio Par-
do), quarta-feira (2), por
W.O., já que a equipe de
Guaxupé não compareceu ao
Ginásio Poliesportivo Floriano
Leonal da Silva, em Capitólio,
válido pela segunda rodada.

Com o segundo triunfo na
competição, o time paraisense
assumiu a liderança do grupo
D, já que na primeira rodada
goleou Guaranésia por 5 a 1.

O próximo jogo na compe-
tição acontece na próxima
quarta-feira (9), em Guaxupé,
às 20h.          (por Rubens Avelar)

Paraíso Futsal vence Guaxupé
por W.O. pela LIDARP
Equipe chega à segunda vitória e lidera o grupo D

Divulgação

Prefeitura conclui
pavimentação de ponte

da estrada da Guardinha
A Prefeitura concluiu nes-

ta quarta-feira, 2 de abril, a
pavimentação do último tre-
cho da estrada da Guardinha,
compreendendo a passagem
sobre a Ponte de São Domin-
gos. Com cerca de 400 metros
de extensão, essa era a etapa
final que faltava para que toda
a estrada estivesse 100% as-
faltada.

Com a finalização do tre-
cho da ponte, a rodovia está
totalmente pavimentada, aten-
dendo a uma demanda histó-
rica dos moradores da região
e dos produtores rurais que
utilizam a via diariamente.

A estrada da Guardinha é
uma das principais ligações
entre o distrito da Guardinha
e a rodovia BR-265, além de
ser um corredor estratégico
para o escoamento da produ-
ção agrícola de toda aquela
região. A pavimentação traz
mais segurança, conforto e
eficiência ao transporte, espe-
cialmente em períodos de chu-
va, quando o trajeto se torna-
va mais difícil.

 “Concluir essa obra é mo-
tivo de orgulho, porque sabe-
mos da importância que ela tem
para tantas famílias que há
décadas sonhavam com o as-
falto. É um compromisso que
assumimos e que, com muito
trabalho, conseguimos entregar
à população, provando que é
possível levar qualidade de vida
a toda a população com plane-

jamento e respeito ao dinheiro
público”, completou o prefeito
Marcelo Morais.

A Prefeitura reforça que o
investimento em infraestrutu-
ra rural continua sendo priori-
dade, visando impulsionar o
desenvolvimento das comuni-
dades do campo e garantir
mais qualidade de vida para
todos.

Prefeitura Paraíso

Na área urbana, recen-
temente, a Prefeitura con-
cluiu o recapeamento de to-
das as ruas do bairro Vene-
za, que estavam em estado
bastante crítico. O planeja-
mento segue avançando,
com recuperações e calça-
mentos de áreas importante
no município.

(Secom Pref. SSP)
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Teve início quarta-feira (2)
a terceira edição da Feira
Tecnológica do Agronegócio
(FETEC) no Parque de Expo-
sições João Bernardes Pinto
Sobrinho, em São Sebastião
do Paraíso. Com a parceria de
mais de 100 expositores,
evento se estende até nesta
sexta-feira, 4. Paralelamente
também está sendo realizada
a primeira edição do Feirão de
Imóveis de São Sebastião do
Paraíso.

Na cerimônia de abertura,
Gilson Souza, diretor da
ACISSP Agro, agradeceu aos
parceiros que estiveram pre-
sentes em edições anteriores
e àqueles que aderiram ao
evento deste ano. Destacou o
apoio da Prefeitura e ressal-
tou que ‘o precursor de tudo
isso é o produtor rural que tra-
balha de sol a sol para garan-
tir que alimentos cheguem às
nossas mesas, todos os dias”.
Também expressou a espe-
rança de encerrar o evento
com chave de ouro, e que a
edição de 2026 já será proje-
tada.

Bruno Araújo, secretário
executivo da Secretaria de
Estado de Desenvolvimento
Econômico de Minas Gerais,
também marcou presença e
salientou que o evento tem
grande apoio de entidades
empresariais, associações e
da Prefeitura. Destacou que
Minas Gerais alcançou um
marco histórico ao superar a
mineração em volume de ex-
portações do agronegócio pela
primeira vez. “Isso é uma ten-
dência que deve crescer cada
vez mais, não apenas em quan-
tidade, mas também em qua-
lidade, graças a eventos como
a FETEC”, afirmou.

Representando o prefeito
Marcelo Morais que estava
em Belo Horizonte, o vice-

Dr. Matheus propõe transformar ACISSP na
principal autoridade em desenvolvimento de Paraíso

prefeito de São Sebastião do
Paraíso, Daniel Tales, desta-
cou a importância do
agronegócio para o município,
frisando que 80% da arreca-
dação de impostos provém
desse setor. Reforçou a par-
ceria entre Prefeitura e
ACISSP/CDL, garantindo
que a administração municipal
continuará apoiando eventos
que impulsionem a economia
local. “Nada mais justo do que
incentivar desde o agricultor
familiar até aquele que exporta
seus produtos”, disse.

Dr. Matheus Colombaroli,
presidente da ACISSP/CDL,
destacou que a ideia da feira
surgiu no primeiro ano de sua
gestão e que a estrutura para
o evento, é resultado do es-
forço de um grupo dedicado
de colaboradores. “Essa feira
é executada por um pequeno
grupo, mas com grande em-

penho. Agradeço a diretores,
conselheiros e a todos que
acreditam no trabalho da
ACISSP”, afirmou.

Reafirmou seu compromis-
so com o crescimento econô-
mico da cidade. Disse ter fei-
to desafios no passado e que
foram concretizados, e que
agora o maior desafio é trans-
formar a ACISSP/CDL “na
principal autoridade em desen-
volvimento local”.

“Não é um projeto para
daqui a dez anos é para ago-
ra”, disse, destacando que a
entidade conta com parceiros,
relações institucionais e apoio
para consolidar esse papel.
Segundo ele, o setor tem res-
paldo do governo estadual, e
o secretário Bruno abriu as
portas para que isso se tornas-
se realidade.

Mencionou visitas recen-
tes a secretarias estaduais e

Nelson Duarte

Por Ralph Diniz

O vereador Roney Vilaça
(PL) esteve em Belo Horizonte
no início desta semana, onde
cumpriu uma agenda voltada à
captação de recursos e parce-
rias para São Sebastião do Pa-
raíso. O principal resultado da
visita foi a confirmação de uma
emenda parlamentar no valor
de R$ 250 mil, destinada à se-
gurança pública do município,
por meio do deputado estadual
Eduardo Azevedo (PL).

A indicação já aparece no
sistema da Prefeitura de São
Sebastião do Paraíso e será uti-
lizada para investimentos na es-
trutura da segurança local. "En-
quanto estiver como deputado,
São Sebastião do Paraíso pode
contar comigo para trabalhar
muito pela segurança pública,
não só do Estado, como do
município. E, muito em breve,
quero visitar a cidade para co-
nhecer mais de perto as suas
demandas", afirmou o deputa-
do Eduardo Azevedo, que é ir-
mão do senador Cleitinho.

Segurança pública foi o assunto debatido entre
vereador e deputado em encontro na ALMG

Roney Vilaça garante
R$ 250 mil para segurança

pública de Paraíso
Durante visita a Belo Horizonte, vereador também

tratou de novos projetos para a proteção da infância

De acordo com Roney
Vilaça, a viagem foi bastante
produtiva. "Fui até o gabinete do
deputado Eduardo Azevedo para
formalizar o recebimento da
emenda. São R$ 250 mil que

ao BDMG, ressaltando a seri-
edade e transparência do tra-
balho realizado pela ACISSP/
CDL. “O secretário estando
aqui, há alguns anos, percebe
que é um trabalho honesto,
focado no progresso”.

Fazendo referência ao
pensador Mario Sergio Cortel-
la, o presidente questionou:
“Por que fazemos o que faze-
mos? Enfatizou que a política
é ferramenta essencial para o
desenvolvimento, diferencian-
do-a da política partidária.
“Queremos ajudar a cidade

porque somos paraisenses, in-
dependentemente de quem
está no governo municipal ou
estadual”.

Concluiu reafirmando a
atuação da ACISSP/CDL nos
quatro pilares econômicos,
comércio, serviços, indústria e
agronegócio. “É por isso que
fazemos o que fazemos”, fi-
nalizou.

PROGRAMAÇÃO
Nesta quinta-feira, 3, a

programação constou de
workshop contando com par-

ceiros da UFLA – Universi-
dade Federal de Lavras,
campus Paraíso. Prova dos
três tambores para alunos de
equitação. Houve painel com
foco no Mercado e Qualida-
de do Café, pelo Ifsuldeminas
– campus Muzambinho e
ICTIN/UFLA campus Paraí-
so. O painel Tecnologias na
Cafeicultura desenvolvido
pela DEA UFLA campus La-
vras e ICTIN/UFLA campus
Paraíso.

Às 19 h. happy hour ser-
tanejo com Márcio e Murilo.

serão usados diretamente na
segurança pública do nosso
município. Além disso, aprovei-
tei para visitar a sede da Guar-
da Municipal de Belo Horizon-
te, buscando um acordo de co-
operação técnica para que pos-
samos oferecer treinamentos e
capacitações também aqui em
Paraíso", destacou o vereador.

Roney também participou
de reuniões na Câmara de Ve-
readores da capital mineira, tra-
tando de pautas importantes
como o projeto antipedofilia
que pretende implementar no
município, bem como a Sema-
na de Proteção à Criança e ao
Adolescente, que será realiza-
da em maio durante o Maio
Laranja - campanha nacional de
combate ao abuso e à explora-
ção sexual de crianças e ado-
lescentes.

"O grande destaque dessa
viagem foi mesmo esse com-
promisso firmado com a As-
sembleia e o deputado Eduar-
do Azevedo. A emenda já foi
encaminhada e, em breve, es-
tará disponível. É um recurso
importante para reforçarmos a
segurança em Paraíso, e fico
feliz de poder dar visibilidade
a esse trabalho", concluiu o
vereador.

Reprodução


